

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa Skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (S.E) dan diajukan pada jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini, sepenuhnya karya tulisan ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil dari plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan akademik yang berlaku.

Serang, 30 April 2019

MOCHAMMAD IMRON
NIM : 131401351

ABSTRAK

Nama : Mochammad Imron, NIM : 131401351, Judul Skripsi **“Peranan Badan Usaha Milik Desa Dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat (Studi Kasus di BUMDes Desa Kubangkondang, Cisata, Pandeglang, Banten)”**.

Dalam mencapai pembangunan nasional, desa merupakan agen pemerintah terdepan yang dapat menjangkau kelompok sasaran yang rill, yang hendak disejahterakan, Pengembangan basis ekonomi di pedesaan sudah semenjak lama dijalankan oleh Pemerintah melalui berbagai program. Pendirian BUMDes dimaksudkan sebagai upaya menampung seluruh kegiatan dibidang ekonomi dan /pelayanan umum yang dikelola oleh desa dan kerjasama antar-Desa. Pendirian BUMDes bertujuan meningkatkan pendapatan masyarakat desa dan pendapatan Secara konseptual, pemberdayaan atau pemberkuasaan berasal dari kata ‘power’ (kekuasaan atau keberdayaan, untuk mengetahui fokus dan tujuan pemberdayaan secara operasional, maka perlu diketahui berbagai indikator keberdayaan yang dapat menunjukkan seseorang itu berdaya atau tidak, sehingga ketika sebuah program pemberdayaan sosial diberikan segenap upaya dapat dikonsentrasikan pada aspek apa saja dari sasaran perubahan, misalnya keluarga miskin. Berdasarkan latar belakang tersebut, peneliti menentukan variabel yang diteliti yaitu Peran Badan Usaha Milik Desa (X) pemberdayaan ekonomi (Y) Masyarakat Desa Kubangkondang

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1). Bagaimana Peran BUMDes Desa Kubangkondang dalam Program Peternakan Itik ? 2). Bagaimana pandangan Ekonomi Syariah terhadap Badan Usaha Milik Desa ?

Tujuan Penelitian adalah: 1). 1. Mendeskripsikan dan Mengetahui peran Badan Usaha Milik Desa dalam Program Peternakan Itik masyarakat Desa Kubangkondang, Kecamatan Cisata, Pandeglang, Banten. 2). Mengetahui pandangan Ekonomi Syariah terhadap Badan Usaha Milik Desa , juga dalil nya dalam Al-quran.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif, yang menjadi subjek penelitian ini adalah peran Badan Usaha Milik Desa sebagai informan utama. Jenis data yang digunakan adalah data primer. Teknik pengumpulan data yang dipergunakan yaitu wawancara, observasi, dokumentasi. Teknik analisis data terdiri dari analisis reduksi data, penyajian data, verifikasi data. Untuk menetapkan keabsahan data, dilakukan pemeriksaan keabsahan data, triangulation, member check, long term observation, peer examination, participatory of collaborative modes of research, researcher’s biases, analisis kasus negative, thick description, auditing.

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan skripsi yang berjudul Peranan Badan Usaha Milik Desa Dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Program Ternak itik di Desa Kubangkondang, Kecamatan Cisata, Kabupaten Pandeglang, Provinsi Banten. Penulis dapat menyimpulkan: Peran Badan Usaha Milik Desa ini sangat membantu Masyarakat bawah yang mempunyai potensi berwirausaha yang baik, dengan BUMDes memberikan modal berupa itik untuk ditenak oleh Masyarakat, dengan ketentuan saling menguntungkan dan tidak memberatkan kedua belah pihak, antara Pihak pertama (BUMDes) dengan Pihak kedua (Masyarakat). Masyarakat sangat terbantu, dengan modal yang lumayan besar juga semangat masyarakat, untuk terus berwirausaha, itu adalah sebuah kemajuan Desa juga mengurangi jumlah Masyarakat bawah (miskin) di Desa. Sisa Hasil Usaha BUMDes dibagi berdasarkan proporsi, 50% untuk cadangan umum, 20% untuk badan pengurus dan pengawas, 5% untuk dana pendidikan, pembinaan dan pelatihan, 5% untuk dana sosial. Mengenai pandangan ekonomi syaria’ah yang berlandaskan kepada Al-qur’an dan Assunah sangat selaras dengan praktek pembagian hasil usaha BUMDes, yang dilakukan untuk memberdayakan Masyarakat.

Kata Kunci : Implementasi, Program, BUMDes.



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas
Lamp : 1 (satu) Eksemplar
Hal : **Pengajuan Munaqasah
a.n. Mochammad Imron
NIM : 131401351**

Kepada Yth
Dekan Fakultas Ekonomi dan
Bisnis Islam UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudara **Mochammad Imron**, NIM: 131401351, yang berjudul : *Peranan Badan Usaha Milik Desa dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat (Studi Kasus di BUMDes, Desa Kubangkondang, Cisata, Pandeglang, Banten)*, kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Serang, 01 April 2019

Pembimbing II

Rustamunadi, S.H., M.H
NIP. 19670924 198903 1 001

Dedi Sunardi, M.H
NIP. 198009262009011007

**PERANAN BADAN USAHA MILIK
DESA DALAM PEMBERDAYAAN
EKONOMI MASYARAKAT**
(Studi Kasus di BUMDes Surya Gemilang Desa
Kubangkondang, Cisata, Pandeglang-Banten)

Oleh:

MOCHAMMAD IMRON
NIM : 131401351

Menyetujui;

Pembimbing I

Pembimbing II

Rustamunadi, S.H., M.H
NIP. 19670924 198903 1 001

Dedi Sunardi, M.H
NIP. 198009262009011007

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam,

Ketua
Jurusan Ekonomi Syariah,

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI
NIP. 19640212 199103 2 003

Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak
NIP. 19740822 200501 2 003

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **Muhammad Haekal**, NIM : 111400908 yang berjudul : *Pengaruh Sertifikasi Halal Terhadap Minat Beli Produk Makanan Siap Saji Pada Masyarakat Muslim (Studi Kasus McDonald Serang)*, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal ...Maret 2018.

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, ... 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

NIP.

NIP.

Penguji I

Anggota

Penguji II

NIP.

NIP.

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Rustamunadi, S.H., M.H
NIP. 1967024091989031001

Dedi Sunardi, M.H
NIP. 198009262009011007

PERSEMBAHAN

Puji syukur saya panjatkan kepada Allah SWT yang telah melimpahkan karunia dan nikmat sehingga saya mampu menyelesaikan skripsi ini.

Hasil karya ini saya persembahkan kepada kedua orang tua tercinta, Ayahanda Fazroni dan Ibunda Hafidah yang telah mencurahkan tenaga dan pikirannya, dan selalu mendo'akan saya sehingga saya dapat menyelesaikan Studi di Perguruan Tinggi Islam.

Saya ucapkan banyak terimakasih juga kepada keluarga besar dan teman-teman, yang selalu memberikan motivasi dan supportnya kepada saya.

Saya persembahkan juga hasil karya ini kepada seluruh peternak itik yang ada di Banten khususnya dan seluruh peternak itik di Indonesia pada umumnya.

MOTTO

يَتَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالَكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا أَنْ
تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ ۚ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ ۚ إِنَّ اللَّهَ كَانَ
بِكُمْ رَحِيمًا ﴿٢٩﴾

Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang Berlaku dengan suka sama-suka di antara kamu. dan janganlah kamu membunuh dirimu; Sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu.

(QS. An Nisa : 29)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Mochammad Imron dilahirkan di pandeglang tepatnya di kampung Cikananga Rt/Rw : 04/04, Desa Kubangkondang, Kecamatan Cisata – Kabupaten Pandeglang. Pada tanggal 07 November 1995. Penulis adalah anak kedua dari tiga bersaudara, terlahir dari pasangan Bapak Fazroni dan Ibu Hapidah.

Pendidikan formal yang sudah peneliti tempuh adalah sebagai berikut : SDN kubangkondang 3 lulus pada tahun 2007, MTS Mathla'ul Anwar Pusat Menes lulus tahun 2010, dan Madrasah Aliyah Mathla'ul Anwar Pusat Menes pada tahun 2013, lalu penulis melanjutkan studi di IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang kemudian beralih status pada tahun 2017 menjadi UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Penulis mengambil jurusan Ekonomi Syariah di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

Selama menjalani kuliah penulis pernah aktif di organisasi baik internal maupun eksternal kampus. Di internal kampus penulis menjadi bagian dari UKM SiGMA pernah menjabat di divisi Publik Relation dan Redaksi (2015-2016). Kemudian penulis juga aktif di organisasi eksternal kampus, menjadi anggota komunitas soedirman 30 (2013-2015).

KATA PENGANTAR

Bismillaahirrahmaanirrahiim

Assalamu'alaikum Wr. Wb

Segala puji dan syukur senantiasa selalu terucap kehadirat Allah SWT, yang telah melimpahkan segala nikmat dan karuniaNya yang telah diberikan kepada seluruh hambaNya. Shalawat beserta salam senantiasa tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai panutan dan suri tauladan bagi umat manusia hingga akhir zaman.

Alhamdulillah berkat pertolongan yang diberikan Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul “PERANAN BADAN USAHA MILIK DESA DALAM PEMBERDAYAAN EKONOMI MASYARAKAT (Studi Kasus BUMDes Surya Gemilang, Desa Kubangkondang, Cisata, Pandeglang, Banten)”. Skripsi ini telah disusun dengan maksud untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) di Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis sadar betul dalam penyusunan dan penelitian skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Hal itu disebabkan karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan yang penulis miliki. Oleh karena itu, kiranya pembaca dapat memaklumi atas kelemahan dan kekurangan yang akan ditemui dalam skripsi ini.

penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu dan memberikan dukungan baik secara moral maupun material dalam penyusunan skripsi ini, oleh

karenanya, pada kesempatan ini penulis secara khusus ingin menyampaikan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan bagi penulis untuk bergabung dan menimba ilmu di lingkungan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Maskuroh, M.S.I, Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendorong terselesainya skripsi yang dibuat penulis. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.
3. Ibu Hj. Mukhlisotul Jannah, MM.M.AK, Ketua Jurusan Ekonomi Syari'ah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mendidik, mengarahkan dan memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak.
4. Bapak Rustamunadi, S.H., M.H selaku Pembimbing I yang memberikan waktu, pengarahan, ilmu dan bimbingan yang sangat berarti selama proses menyelesaikan skripsi. Terima kasih atas bimbingannya. Semoga Allah SWT membalas kebaikan bapak
5. Bapak Dedi Sunardi, M.H sebagai Pembimbing II yang telah memberikan nasehat, bimbingan, arahan, dan meluangkan waktunya untuk penyusunan skripsi ini. Terima kasih atas semua arahan dan bimbingan yang ibu berikan hingga skripsi ini terselesaikan. Semoga Allah SWT membalas kebaikan ibu.

6. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten , yang telah mengajar, mendidik dan memotivasi dalam memberikan ilmu pengetahuan yang bermanfaat bagi penulis.
7. Seluruh Staf Akademik, Pegawai Perpustakaan dan Karyawan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bantuan secara langsung dan tidak langsung selama penulis masih studi
8. Kedua Orang Tua Bapak Fazroni dan Ibu Hapidah yang selalu memberikan pertanyaan-pertanyaan tentang kapan lulus hingga dapat memberikan motivasi bagi penulis untuk dapat menyelesaikan studi. Semoga Allah selalu menjaga dan memberikan yang terbaik kepada kedua orang tua ku.
9. Serta seluruh teman-teman dan pihak-pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu yang selalu memberikan dukungan dan bantuannya. Hingga terselesaikannya skripsi ini. Semoga Allah SWT memberikan kesehatan dan kesuksesan kepada kalian semua.

Akhir kata penulis berharap semoga bantuan dan motivasi yang selama ini telah dicurahkan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini dan dapat menjadi sebuah amal shaleh serta balasan yang sesuai dari Allah SWT dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya, serta dapat menjadi penyumbang dan pelengkap bagi ilmu pengetahuan.

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
SURAT PENGAJUAN	iii
SURAT PENGAJUAN DEKAN	iv
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	x
DAFTAR GAMBAR	xii
DAFTAR TABEL	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Pembatasan Masalah.....	9
C. Rumusan Masalah.....	9
D. Tujuan Penelitian	9
E. Manfaat Penelitian	10
F. Kerangka Pemikiran	11
G. Penelitian Terdahulu	15
H. Metode Penelitian	23
I. Prosedur Analisis Data.....	27
J. Pemeriksaan Keabsahan Data.....	29
K. Sistematika Pembahasan.....	32

BAB II	KAJIAN PUSTAKA	34
	A. Konsep Badan Usaha Milik Desa	34
	1. Pengertian Badan Usaha Milik Desa.....	34
	2. Tujuan dan Fungsi Pendirian BUMDes	39
	3. Landasan Hukum BUMDes	41
	4. Pengelolaan BUMDes	44
	B. Konsep Pemberdayaan Masyarakat	46
	1. Pemberdayaan Masyarakat	46
	2. Tahap-tahap Pemberdayaan Masyarakat.....	47
	C. Pengembangan Ekonomi Desa.....	49
	D. Peningkatan Pendapatan Masyarakat	50
BAB III	PERAN BADAN USAHA MILIK DESA DALAM	
	PEMBERDAYAAN EKONOMI MASYARAKAT..	52
	A. Sejarah Badan Usaha Milik Desa	52
	B. Keuangan Desa	55
	C. Pemerintahan Desa	63
	D. Kelembagaan Desa	65
	E. Otonomi Desa	67
	F. Prinsip Pengelolaan Badan Usaha Milik Desa	77
	G. Pendapatan Asli Desa	79
	H. Visi Misi Badan Usaha Milik Desa	80
	I. Perbedaan BUMDes dengan Lembaga Ekonomi	
	Komersial.....	81
	J. Struktur Badan Usaha Milik Desa	83
	K. Produk Layanan Badan Usaha Milik Desa	83

BAB IV	ANALISIS PERANAN BADAN USAHA MILIK DESA DALAM PEMBERDAYAAN EKONOMI MASYARAKAT DESA KUBANGKONDANG KECAMATAN CISATA, PANDEGLANG, BANTEN.....	86
	A. Profil Desa Kubangkondang.....	86
	B. Peran BUMDes Surya Gemilang Desa Kubangkondang.....	90
	C. Pandangan Ekonomi Syariah terhadap Badan Usaha Milik Desa	104
BAB V	PENUTUP	
	A. Kesimpulan	108
	B. Saran	109
	DAFTAR PUSTAKA	
	LAMPIRAN LAMPIRAN	

DAFTAR GAMBAR

GAMBAR 1.1 Kerangka Pemikiran	11
GAMBAR 1.2 Konsep Pemberdayaan Masyarakat	47
GAMBAR 1.3 Tahap-tahap Pemberdayaan Masyarakat	48
GAMBAR 4.2 Struktur Organisasi Pemerintahan Desa	88
GAMBAR 4.3 Struktur Organisasi Badan Permusyawaratan	89

DAFTAR TABEL

TABEL 1.1 Peningkatan Ekonomi Penerima Bantuan Itik	102
--	-----